

Le 22 mars 2025

Visite officielle de chantier **Grand cycle de l'eau : des projets structurants pour l'avenir du territoire**

Route de la Gare à Perrignier : un chantier d'envergure pour un réseau plus performant

Thonon Agglomération organise une visite de chantier sur la route de la Gare (RD 135) à Perrignier, afin de présenter l'avancement des travaux engagés depuis juillet 2024. Ce projet ambitieux vise à améliorer le réseau d'assainissement et à renforcer l'infrastructure hydraulique locale. Il marque une avancée majeure pour la préservation de l'environnement et la gestion durable de l'eau sur notre territoire.

Depuis juillet 2024, les travaux entrepris sur la section entre le chemin du Coucou et la route de Poisan consistent à séparer les eaux usées des eaux pluviales, réduisant ainsi le risque de pollution du milieu naturel en cas de fortes précipitations. Cette opération permet plus largement une réduction de ces rejets, et participe d'une reprise plus globale du réseau séparatif sur tout ce bassin versant - une action attendue par la Direction départementale des territoires.

Le chantier inclut la création de 530 mètres de réseau d'eaux usées et de 155 mètres de réseau d'eaux pluviales, avec un bassin de stockage et d'infiltration des eaux pluviales de 26 m³. A l'occasion de ces travaux, 22 branchements au réseau d'eau potable sont par ailleurs renouvelés, et deux poteaux d'incendie sont remplacés.

D'un coût total de 858 559 € HT, ce chantier est financé par Thonon Agglomération, avec un soutien significatif du Conseil Départemental de la Haute-Savoie, à hauteur de 268 235 €.

De nouveaux chantiers dès le printemps 2025

L'amélioration des infrastructures se poursuit avec plusieurs projets importants :

- **BONS-EN-CHABLAIS : un nouveau réservoir d'eau potable**

Dans le secteur de Marclay, Thonon Agglomération engagera ce printemps la construction d'un nouveau réservoir d'eau potable : d'une capacité de 2000 m³, il rassemblera la collecte de 4 sources, avec une mise en service prévue début 2027. La restructuration des réseaux de distribution sera réalisée à la suite de ces travaux. Alors que la population et les besoins d'approvisionnement augmentent, ce projet vise à garantir une alimentation en eau sécurisée et une meilleure répartition des ressources.

Coût total : 4 488 160 € HT. Une demande de subvention a été transmise au Conseil départemental de la Haute-Savoie.

- **ALLINGES : travaux d'adaptation des réseaux à la Chavanne**

Un important chantier de dévoiement des réseaux humides a débuté mi-mars dans ce secteur, pour une durée prévisionnelle de 8 mois. Les conduites d'eau potable vont être renouvelées, et les réseaux d'assainissement étendus. Les quatre voies concernées seront fermées à la circulation à tour de rôle pour permettre le bon déroulement du chantier (actuellement avenue du Centenaire).

Coût total : 998 494 € HT, dont une subvention de 344 100 € du Conseil départemental de la Haute-Savoie.

- **CERVENS/DRAILLANT : modernisation des infrastructures**

Dans le secteur de Cervens et Drailant, un chantier de renouvellement du réseau d'eau potable est lancé fin mars pour une durée de neuf mois. L'objectif est de renforcer la canalisation d'adduction d'eau potable depuis le réservoir du Col du Cou jusqu'au réservoir de Pallin. Cela permettra d'améliorer la fiabilité et l'efficacité du réseau, et une distribution optimisée de l'eau potable.

Coût total : 1 040 273 € HT, dont une subvention de 409 500 € du Conseil départemental de la Haute-Savoie.

▶ **Des investissements majeurs pour les cinq prochaines années**

Afin de garantir un service performant et durable, plusieurs projets structurants verront le jour dans les cinq prochaines années :

- Sécurisation de l'alimentation en eau potable sur l'ouest du territoire (12 M€ HT).
- Doublement de la capacité de production au lac, en solidarité avec Annemasse Agglo (6 M€ HT).
- Doublement de la capacité de la station d'épuration de Douvaine (50 M€ HT).
- Mise en conformité de la station d'épuration de Fessy-Lully.

Un engagement fort du Conseil Départemental pour les infrastructures locales

Le Conseil Départemental de la Haute-Savoie est un partenaire majeur de Thonon Agglomération pour soutenir la conduite de projets en matière d'eau et d'assainissement. En 2024, il a accordé plus de 2,6 millions d'euros d'aides financières au bénéfice de 14 chantiers sur le territoire (853 500 € pour les eaux usées et 1 748 040 € pour l'alimentation en eau potable)

Ce partenariat permet d'agir sur trois enjeux majeurs :

- **Préservation de la ressource** : renouvellement des réseaux vétustes et optimisation des rendements.
- **Protection du milieu naturel** : réduction des rejets polluants et mise en conformité des zones d'assainissement non collectif.
- **Sécurisation de l'alimentation en eau** : augmentation des capacités de stockage et maillage des unités de distribution.

CONTACT PRESSE : Caroline BLONDET

Service communication

+33 (0)4 50 31 25 00 | c-blondet@thononagglo.fr